



COMMUNIQUÉ
Pour diffusion immédiate

Le Jour de la Terre à Lavaltrie: une corvée de nettoyage mobilisatrice sur l'île Mousseau

Lavaltrie, le 29 avril 2025 – À l'occasion du Jour de la Terre, la Ville de Lavaltrie et le Comité ZIP des Seigneuries ont mobilisé une trentaine de personnes pour procéder à une corvée de nettoyage sur l'île Mousseau, un joyau naturel faisant partie de la Réserve nationale de faune des Îles-de-Contrecoeur. L'événement, tenu notamment grâce au soutien financier du gouvernement du Québec et à la précieuse collaboration de GC Aventures, a permis d'amasser pas moins de 243 livres de déchets !

L'activité avait pour objectif de contribuer à la préservation de la biodiversité ainsi qu'à l'amélioration de la qualité de l'eau du fleuve Saint-Laurent. L'île Mousseau a été ciblée en raison de son importance écologique, notamment comme lieu de nidation pour de nombreuses espèces d'oiseaux. Les déchets retirés de ses rives témoignent de l'importance de telles initiatives pour protéger les milieux naturels sensibles.

La corvée de nettoyage s'est déroulée dans le plus grand respect de la faune :

- Le nettoyage a été limité aux zones périphériques de l'île, là où les déchets s'accumulent par la montée des eaux au printemps, alors que les oiseaux se trouvaient principalement au centre.
- Les participants, encadrés par des biologistes et des enseignantes, ont suivi des consignes strictes pour éviter tout dérangement : ne pas approcher les oiseaux à moins de 10 mètres, limiter le bruit, ne pas s'approcher des nids. Aucun incident n'est survenu.
- Tous les participants détenaient les permis requis émis en vertu de la *Loi sur les espèces sauvages du Canada* et du *Règlement sur les réserves d'espèces sauvages*, une exigence essentielle pour pouvoir accéder à cette aire protégée qu'est l'île Mousseau.

Parmi les participants figuraient une vingtaine d'élèves de 5^e année et deux enseignantes de l'école de la Source, des bénévoles, des membres du Comité ZIP des Seigneuries, ainsi que des employés de GC Aventures et de la Ville de Lavaltrie. Cette activité a permis aux participants de vivre une expérience unique en pleine nature, tout en posant un geste concret pour l'environnement.

La Ville de Lavaltrie et le comité ZIP des Seigneuries remercient chaleureusement tous les participants ainsi que ses précieux partenaires qui ont contribué à la réussite de l'événement, et ce, malgré le froid et la pluie : le gouvernement du Québec pour son appui financier et GC Aventures pour le transport maritime.

Ce type d'initiative s'inscrit dans une approche plus large de gestion de l'eau portée par le gouvernement du Québec. Les organismes du bassin versant (OBV) et les tables de concertation régionales (TCR) sont les organismes désignés par le Gouvernement du Québec pour assurer la concertation nécessaire permettant aux acteurs du territoire de réaliser une planification des ressources en eau, des usages et des milieux qui leur sont associés. Cette planification vise à déployer des mesures concrètes pour protéger, utiliser et gérer l'eau et les milieux aquatiques de façon responsable, intégrée et durable. Le ROBQ est le regroupement des organismes de bassin versant reconnus par le gouvernement du Québec.

Cette initiative est prévue dans le Plan d'action 2018-2023 de la Stratégie québécoise de l'eau, qui déploie des mesures concrètes pour protéger, utiliser et gérer l'eau et les milieux aquatiques de façon responsable, intégrée et durable.

– 30 –

Audrey Perreault-Guité
Agente de communication, Ville de Lavaltrie
450 586-2921, poste 2309
apguite@ville.lavaltrie.qc.ca